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MUNICIPIO DI PALERMO 

VIII CIRCOSCRIZIONE                                                                                                                                           

********* 

 

Verbale della seduta ordinaria del giorno 21/06/2019 
 

L'anno duemiladiciannove il giorno ventuno del mese di giugno, giusta convocazione del 

Presidente Marco Frasca Polara (prot. n. 740333/02-16 del 31/05/2019), si è riunito in seduta 

ordinaria nell’aula consiliare “Libero Grassi” della VIII Circoscrizione, sita in via E. Fileti n. 

19, il Consiglio Circoscrizionale per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

Alle ore 11.00 il Presidente invita il Segretario Anna Maria Conforti a chiamare l’appello al 

termine del quale risulta presente solo lo stesso; pertanto, verificata la non sussistenza del 

numero legale, dichiara il rinvio della seduta di un’ora come previsto dal vigente Regolamento 

Quadro per il funzionamento dei Consigli Circoscrizionali. 

Alle ore 12.35 il Presidente invita il Segretario a chiamare l’appello al termine del quale, oltre 

allo stesso, risultano presenti i seguenti n. 6 Consiglieri: Amore, Di Napoli, Governale, Longo, 

Romano e Schembri (presenti n. 7); verificata la sussistenza del numero legale dichiara aperta la 

seduta e dà inizio ai lavori d’aula dando il benvenuto all’Assessore alle Culture e alla 

Partecipazione Adham Darawsha che partecipa ai lavori odierni. 

Il Consiglio, su proposta del Presidente, nomina scrutatori i Consiglieri Di Napoli, Amore e 

Romano. 

Il Presidente comunica che nel corso della mattinata sono venuti in sede l’Assessore al 

Decentramento Mattina e la dirigente dott.ssa Margherita Amato ai quali ha rappresentato le 

gravi difficoltà legate alla carenza di personale nella Postazione Decentrata, facendo presente 

che la situazione si aggraverà inevitabilmente nei prossimi mesi di luglio e agosto quando il 

personale fruirà del diritto alle ferie e una unità verrà posta in quiescenza; riferisce che la 

soluzione individuata e prospettata dall’Assessore Mattina rispetto alle criticità legate ai servizi 

anagrafici consiste nel riassetto di tutte le Postazioni Anagrafiche Decentrate il cui numero 

verrà ridotto da sedici a dieci, incluso l’Ufficio Anagrafe in viale Lazio; tale riduzione garantirà 

una Postazione per ogni Circoscrizione e se ne prevede un’altra da individuare  in base ad una 

attenta valutazione delle esigenze del territorio. 

Il Presidente, considerata la presenza dell’ospite e in accordo con i Capigruppo, chiede 

l’inversione dell’O.d.G. proponendo il prelievo del punto n. 27 avente ad oggetto “Incontro con 

i nuovi Assessori della Giunta Municipale”; pertanto, verificato che non vi sono interventi né 

favorevoli né contrari alla proposta, pone la stessa in votazione per alzata di mano. 

L’espressione del voto ha il seguente esito: 

presenti  n. 7 

favorevoli  n. 7 

contrari  nessuno 
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astenuti           nessuno 

La proposta è approvata all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente precisa che l’intento dell’incontro è quello di conoscere gli obbiettivi e gli 

intendimenti dell’Amministrazione Comunale alla luce della nuova composizione della Giunta 

così come è già stato fatto durante gli incontri in Circoscrizione con i nuovi Assessori 

D’Agostino, Giambrone e Catania. 

Il Presidente ricorda il lavoro svolto, in particolare sullo schema del nuovo regolamento per la 

partecipazione sul quale questo Consiglio ha espresso parere favorevole.  

Il Presidente pone l’attenzione su Villa Costa che è stata riaperta al pubblico lo scorso 

dicembre; dà merito all’Amministrazione di non volere più affidare ai privati i locali interni 

della Villa; ricorda che ancora la sala lettura non è fruibile e che era altamente frequentata dai 

ragazzi e dagli studenti universitari; comunica che in questo spazio si trovano ancora conservati 

i libri negli scatoloni e chiede di sapere quando riaprirà questa sala lettura. Il Presidente fa 

presente che, riguardo alla toponomastica, si registra una mancanza di targhe viarie e anche di 

addetti all’affissione delle stesse; precisa che il modo di lavorare di questo Consiglio si basa 

sullo spirito collaborativo e sul confronto, al di là delle diversità delle correnti politiche ma pur 

riconoscendo il valore del pluralismo.  Il Presidente riconosce le notevoli e crescenti difficoltà 

che si incontrano quotidianamente in Circoscrizione nella gestione dei servizi da parte degli 

Uffici preposti, vista la carenza di personale e considerata anche la vastità e eterogeneità 

dell’utenza dell’Ottava circoscrizione; per tale ragione, ritenendo che le Postazioni decentrate 

anagrafiche siano l’interfaccia tra Amministrazione e cittadini, ribadisce l’importanza di 

valorizzare questi uffici, visto che soffrono di carenza di personale e di una disorganizzazione 

dovuta a una cattiva gestione. Stigmatizza l’annunciata ulteriore diminuzione delle postazioni 

anagrafiche che, invece, andrebbero potenziate a partire dalla riapertura della postazione 

anagrafica di via Libertà. Ribadisce che questi provvedimenti sono finalizzati a migliorare il 

servizio, a favorire la partecipazione dei cittadini alla “cosa pubblica” e a restituire la fiducia 

nelle Istituzioni. 

Alle ore 13:00 entra il consigliere Palumbo. 

L’Assessore Darawsha dichiara di essere disponibile ad ascoltare le richieste dei Consiglieri 

facendo presente che è proprio intento tornare per un altro incontro prima della pausa estiva. 

Il Consigliere Longo, chiesta e ottenuta la parola, ringrazia l’Assessore per la presenza 

ritenendo di fondamentale importanza e di grande utilità per i cittadini il confronto tra i Consigli 

Circoscrizionali e gli Organi di Governo; sottolinea che l’individuazione da parte del Sindaco 

del dott. Darawsha come Assessore rende merito a un percorso svolto dallo stesso all’interno 

della Consulta delle Culture e che ha avuto il suo culmine nella nomina a Presidente; inoltre tale 

scelta dimostra che Palermo è una città ben disposta all’accoglienza; ritiene che il ruolo della 

cultura sia prioritario e precisa che questo Consiglio ha sempre riconosciuto alla tematica un 

ruolo fondamentale in modo trasversale; sottolinea che darà sempre il proprio sostegno alle 

iniziative a carattere culturale che mirino a coltivare il senso di comunità e di accoglienza; 

ritiene che la riduzione del numero delle P.D. vada conciliata con la necessità di un radicamento 

sul territorio più capillare possibile visto che in questa Circoscrizione ricadono aree particolari, 

quali i quartieri Libertà e Politeama che andrebbero considerati in maniera specifica; ritiene che 

la soppressione della Postazione Libertà, risalente a qualche anno fa, ha comportato un 
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sacrificio non solo ai residenti ma a tutta la Città visto che fruivano del servizio anche i 

lavoratori della zona; riguardo a Villa Costa, frequentata da numerosi studenti e residenti, 

esprime apprezzamento per l’Amministrazione che ne ha assunto la gestione diretta escludendo 

i privati e dà atto che, già dal 2017, l’orario di apertura è stato prolungato fino alle 17.00 

garantendo il servizio in modo continuato; auspica che ciò avvenga anche per altre ville quali, 

ad esempio, la Villa Trabia; segnala che è rimasta senza seguito la preannunciata apertura, già 

nel 2017, dell’ex asilo comunale “Principe Umberto” situato in via Sampolo all’angolo con via 

Di Dio; a tal proposito informa che questo Consiglio ha approvato una deliberazione finalizzata 

alla riapertura del sito, oltre che come centro di preghiera per altre culture, anche per ospitare 

attività di altro genere, quali ad esempio quelle parrocchiali della chiesa di S. Maria Ausiliatrice 

in via Sampolo in atto priva di spazi utilizzabili per i più piccoli; chiede inoltre che il Borgo 

Vecchio e il Cimitero degli Inglesi, area monumentale d’interesse storico e artistico di proprietà 

comunale, vengano inclusi nel prossimo percorso denominato “Piano City”. 

L’Assessore Darawsha informa che il Cimitero degli Inglesi sarà inserito nell’elenco dei 

monumenti facenti parte dell’iniziativa denominata “La via dei tesori” e “Piano City” e che è 

proprio intendimento visitare il luogo visto che ricade in un’area per la quale è previsto un 

intervento di riqualificazione. 

Il Presidente, riguardo all’annosa questione dell’attuazione del decentramento amministrativo, 

chiede se la delega relativa alle attività culturali sarà assegnata alle Circoscrizioni così come 

previsto dal regolamento per il decentramento e come annunciato in più occasioni dall’assessore 

al ramo Mattina. 

Il Consigliere Amore, chiesta e ottenuta la parola, ringrazia l’Assessore per la presenza in aula e 

aggiunge che la Villa Costa rappresenta, oltre ad un centro di aggregazione giovanile, anche un 

polmone verde per la Città; pertanto auspica che si intraprenda un percorso di sensibilizzazione 

e valorizzazione dei beni comuni anche al fine di scoraggiare atti vandalici quali, ad esempio, il 

recente danneggiamento della targa commemorativa a Peppino Impastato in una villa comunale 

al CEP. 

L’Assessore Darawsha ringrazia la Presidenza per l’invito ricevuto e precisa che ritiene 

fondamentale incontrare coloro che operano sul territorio; lo scopo del proprio impegno è fare 

diventare Palermo una città di cultura e di culture dando concretezza agli interventi in modo da 

“portare le nuvole a terra, fare piovere”; dichiara di credere fortemente nel contatto con il 

territorio creando una rete di rapporti e per questo ritiene che questa Circoscrizione abbia un 

ruolo importante viste la vastità e l’eterogeneità del territorio; precisa che è proprio 

intendimento “portare la normalità” ovvero fare sì che tutti i servizi e le attività culturali 

funzionino regolarmente e che ciò debba avvenire non solo nel centro storico, che è già la parte 

più attiva della Città dal punto di vista culturale, ma anche in tutte le altre aree; ritiene che 

questa Circoscrizione ben si presti a questo scopo in quanto vi ricadono siti di importanza 

rilevante dal punto di vista storico e artistico; ricorda che durante il mandato di Presidente della 

Consulta delle Culture ha sempre sostenuto il decentramento avendo una particolare sensibilità 

e riguardo per la partecipazione democratica e seguendo come principio guida l’idea che i 

cambiamenti culturali debbano diventare cambiamenti sociali; dichiara di considerare cultura 

anche la gastronomia, gli eventi d’inclusione sociale, il turismo, le iniziative che muovono 

l’economia, il modo di vivere e di vedere la propria Città e il modo di rappresentarla a chi viene 
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da fuori; avendo una formazione medica considera le guardie culturali come guardie mediche 

ovvero come siti sempre disponibili e fruibili e a diretto contatto con il territorio e i cittadini; in 

tal senso riferisce che sta lavorando per un maggiore coinvolgimento dell’associazionismo, 

vista la carenza di risorse che affligge l’Amministrazione; riguardo alla Villa Costa dichiara che 

“biblioteca era e biblioteca resta” ovvero vi è la volontà di mantenerla luogo di cultura, ma 

anche di aprirla ad attività sociali; ritiene che per raggiungere questo obbiettivo la 

Circoscrizione debba avere un ruolo determinante; dichiara che il proprio intento è quello di 

prolungare l’orario della sala lettura fino alle ore pomeridiane, avvalendosi della collaborazione 

dell’associazionismo e del volontariato; per quanto riguarda la Villa Trabia intende ampliarne la 

fruibilità utilizzando le vaste aree in atto non curate; dichiara di volere riaprire la sinagoga 

precisando che l’iniziativa  non ha come unico scopo quello di favorire la comunità ebraica, ma 

si intende valorizzare un sito dal punto di vista culturale e della memoria storica; riguardo al 

decentramento dichiara che è propria intenzione assegnare alle Circoscrizioni una quota del 

bilancio da utilizzare per le attività culturali e che sarà previsto un rendiconto dettagliato da 

pubblicare sul sito istituzionale del Comune ai fini della trasparenza; la quota sarà 

proporzionale all’estensione del territorio circoscrizionale e sarà stabilità secondo specifici 

criteri; riguardo all’asilo “Principe Umberto” intende riaprirlo e dedicarne una parte ad attività 

per l’infanzia e una parte a luogo di culto per tutte le religioni aperto ai cittadini; riguardo alle 

P.D., precisando di non avere le deleghe per tali tematiche, ritiene che non possono essere 

considerate un peso economico in quanto il Comune è in primo luogo un fornitore di servizi e 

tutti gli Uffici decentrati devono essere valorizzati in quanto gangli e non roccaforti e ciò può 

essere attuato attraverso la collaborazione tra i vari settori dell’Amministrazione; infine, nel 

ribadire l’intenzione di ritornare per un altro incontro prima della pausa estiva e impegnandosi a 

tenere aggiornato questo Consiglio sugli interventi a Villa Costa, consegna alla Presidenza 

copia cartacea del bando per la candidatura a componente della Consulta della Pace. 

Il Presidente ringrazia nuovamente l’ospite e dichiara di condividerne gli obiettivi, gli intenti e 

le modalità per attuarli; dichiara di sentirsi confortato relativamente alla tematica del 

decentramento e alla gestione dei servizi culturali. 

Il Presidente dichiara chiuso il punto e alle ore 13.55 sospende la seduta per cinque minuti al fine di 

congedare l’ospite; alle ore 14.00 invita il Segretario a chiamare l’appello al termine del quale, oltre 

allo stesso, risultano presenti i seguenti n. 6 Consiglieri: Amore, Di Napoli, Governale, Longo, 

Palumbo e Romano (presenti n. 7); pertanto, verificata la sussistenza del numero legale, dichiara 

riaperta la seduta; alle ore 14.00, sentiti i Capigruppo, dichiara chiusa la seduta. 

 

 

 

                      Il Segretario                                                              Il Presidente 

               Anna Maria Conforti                                                   Marco Frasca Polara 

   (Firmato in originale)         (Firmato in originale) 


